

**TINTORERIA PERALTA**

Al Sur del Colegio de Señoritas  
Busque usted lo mejor y le saldrá  
más barato. Los ácidos y demás no  
se usan en esta Tintorería.—Materia-  
as de primera, trabajos garantiza-  
dos.—Precios bajos.  
José Vicente Peralta

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR

NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administra-  
va como de redacción debe dirigirse al  
Editor. La Empresa no responde de  
fondos que no vengan certificados.  
Oficina de Redacción y Administra-  
ción 25 varas al Este de la oficina Te-  
legráfica—Avenida tercera Oeste—  
Teléfono, número 28—Apartado 100

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 16 DE AGOSTO DE 1908

NUMERO 1843

## ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última  
moda. Casimires franceses, ingleses, etc. de los estilos mas modernos  
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á  
3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**  
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

### LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con  
los vapores Limón, San José y Esparta.  
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada se-  
mana directamente para Boston.  
Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso.....\$ 110-00 ..  
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que  
gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.  
Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 ..  
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José  
ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener  
una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.  
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en  
San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

### La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE  
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON  
EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

sale de Génova el día 1º de agosto para Marsella, Barcelona, Tenerife, Tri-  
nidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazao y Sabanita. Llegará á Limón el  
26 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Ourazao, La Guayra, (tocará en Pon-  
ce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

**Precios de pasaje á Génova**  
Primera clase.....frs. 700  
Segunda .. ".....550  
Tercera .. ".....200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días  
y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen  
á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para fami-  
lias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a.  
clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase  
tendrán un descuento de 25 por ciento y serán validos por un año, y los de ter-  
cera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, un 50 por familia gratis.  
De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cum-  
plidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puer-  
tos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.  
San José, 5 de agosto de 1908.

### Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz Angus Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia.....	24	—
Sibiria.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joachim.....	20	Sibiria.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia.....	21	—
Sibiria.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 3  
de mayo de 1908.

John M. Keith,  
Agente General

### La Anita Co.

Agradecemos el interés tomado por el público en nuestro proyecto de  
habilitar con buenas construcciones nuestros terrenos situados al lado Sur  
de la ciudad de San José.

Las primeras casas serán concluidas durante el mes de diciembre. Su  
costo será de dos mil quinientos colones (C. 2,500-00) á doce mil colones  
(12,000 00). Los materiales serán de la misma clase de los empleados en  
nuestra casa de habitación cerca de la Estación del Ferrocarril al Pacífico,  
escogidos; y el trabajo ejecutado con el mismo cuidado.

Con el Arquitecto señor Richard ó los contratistas señores Andreoli é  
Induni, los interesados en comprar propiedades pueden obtener información  
detallada respecto de las construcciones é inspección de los trabajos.

No es nuestro propósito de ofrecer al público propiedades de dudoso  
mérito ni pedir precios exagerados.

Las propiedades están situadas al Norte de la Avenida 16 y dentro una  
cuadra de la línea del Tranvía.

MILTON DONALDSON

Agosto 5, 1 m.

### VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo.  
Teléfono número 131, Apto 493. Oficina en Limón frente al Fe-  
rrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14, 1m. alt

Guillermo Niehaus

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa..... LA MEJOR CHINELA  
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

### PRECAUCION

Llamamos la atención de las personas que deseen construir, para que a  
hacer los contratos con los constructores, especifiquen que los mosaicos con  
que se cubran los pavimentos, aceras, etc, sean de la fábrica de **Macaya  
& Co.**; de otro modo se exponen á que los contratistas, por buscar su econo-  
mía, adquieran mosaicos muy baratos con perjuicio de la calidad. Nosotros  
no queremos fabricar mosaicos de segunda; todos los que fabricamos son de  
una sola calidad, **la primera**, pues estamos convencidos de que éste es  
el único medio de conservar la reputación que nuestros productos han alcan-  
zado.

### Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS



PERFUME LOCION

### TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA  
y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

### Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

### BANCO ANGLO COSTARRICENSE

El más antiguo del país, fundado el año 1863 y  
reorganizado el 1º de junio de 1890.

Sus reservas ascienden á 780662 colones; el 65  
por ciento de su capital

PAGA EL OCHO por ciento por depósitos á un  
año plazo.—San José, 8 de agosto de 1908. 30 v.

EL ADMINISTRADOR

### No mas canas

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tin-  
te Maravilloso** que tanta fama ha dado al Doctor CASANOVA y el **Agua  
Restauradora** del mismo Doctor. Con un solo frasco de TINTE MARAVI-  
LLOSO del Doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello.  
¡¡Acudid y os convenceréis!! Único Agente en San José de Costa Rica,—  
MANUEL SALDIAS. Nov. 17.

### JAIME CARRANZA h.

ha abierto su oficina en el local que ocupó el doctor Zumbado, frente del  
Sagrario.

### A. Boletti Fait

se le encontrará en la oficina de don Jaime Carranza h. en el local que ocu-  
pó el doctor Zumbado, 14 de Julio 1 m.

### Cepillos de dientes ALBALINA

manufacturados expresamente para la  
**BOTICA FRANCESA**  
Son los más durables é higiénicos.  
Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en  
la caja.

Los hay suaves, medianos y duros  
Son indudablemente los que más convienen á las personas que  
se preocupan por su higiene personal.

Botica Francesa  
HERMANN & ZELEDON

### Acuerdos oficiales

En atención á que es indispensable  
reglamentar, sobre bases que den sufi-  
ciente garantía al tesoro público, la  
administración y manejo de la Fábrica  
Nacional de Licores, se establece un  
reglamento el cual entrará en vigor el  
20 de agosto en curso.

—Se acepta la renuncia que presenta  
el licenciado Jorge Herrera del empleo  
de Fiscal de Corte, y se nombra en su  
reemplazo al licenciado don Juan Felipe  
Picado.

—Se rebaja la décima parte de las  
penas impuestas á los reos José Marce-  
lino Carraza Aguilar y José Luis Pe-  
rera, por hurto á Tomás Lamírez y ame-  
nazas de atentado á Juan José Ortega,  
respectivamente.

—Se aprueba una disposición tomada  
por la municipalidad del cantón de Ni-  
coya, referente á suprimir la subvención  
de 20 colones asignada al Jefe Político  
de aquel cantón.

—Se concede el exequátur respectivo  
á la patente de Cónsul General de Nica-  
ragua en Costa Rica, expedida á favor  
del doctor don Luis Cruz, quien gozará  
de las exenciones propias de su cargo.

—Se concede á don Jesús Alfaro, ad-  
ministrador de correos de San José, la  
licencia que pide para separarse de su  
empleo por el término de tres meses, en  
virtud de encontrarse enfermo.

—Se nombra á don Manuel Delgado  
para agente de policía de los distritos de  
San José y Santa Eulalia, cantón de  
Atenas de la provincia de Alajuela, en  
reposición de don Ernesto Salazar B.,  
quien renuncio de ese cargo.

—Se registran los informes mensuales  
del Gobernador de la provincia de Here-  
dia, del Cónsul de Costa Rica residente  
en Génova, del Médico del Pueblo de  
Pariscal y del Médico del Pueblo de la  
ciudad de San Ramón.

### Fiesta

patronal de Aserri.—Se verificará  
el miércoles 19 del mes en curso pa-  
ra lo que se hacen grandes prepara-  
tivos. La misa solemne se efectua-  
rá á las nueve de la mañana de ese  
día. Desde la víspera habrá rosario,  
juego de pólvora, retreta y muchas  
otras diversiones. Entrarán á for-  
mar parte en el coro la señorita Pe-  
trita Rosat, Cano Aguilár, Mateo  
Fournier, Pedro Calderón Navarro,  
y Samuel Montandón.

### Charla paraisiense

Poco á poco, con paso lento, pero se-  
guro, va nuestra villa, avanzando por  
la senda del progreso. La plaza que  
que no ha mucho tiempo era casi im-  
practicable, está hoy plana, y dentro  
de poco, bordeada de frondosos y bel-  
los árboles que constituirán un sim-  
pático recuerdo de don Pedro Sáenz.

El edificio escolar ya en uso, es una  
sencilla pero buena construcción, lle-  
vada á cabo en la presente administra-  
ción, es un edificio que la honra.

La cañería que prestaba sus servi-  
cios á solo el centro del poblado, mer-  
ced á los esfuerzos hechos en los dos  
últimos años, se va á extender en ra-  
males por el Norte y por el Sur, be-  
neficiando así á un considerable número  
de vecinos.

En cuanto á la paz de la población,  
debemos congratularnos, porque de  
dos años á esta parte se respira un  
magnífico ambiente de libertad y de  
progreso dentro del orden. Para lle-  
gar á esta envidiable tranquilidad,  
bastó únicamente con eliminar del ma-  
nejo de la cosa pública cantonal á al-  
gunas entidades perjudicialísimas.

Oreemos que el Supremo Gobierno  
ha acertado perfectamente, nombran-  
do para los cargos cantonales á  
personas que no tengan en la villa y  
ojalá en el cantón entero ni siquiera  
parientes lejanos. Obrandó así, se ha  
alejado toda posibilidad de nepotismos,  
plaga que nos azotó en épocas anterio-  
res.

Don Matías Ulloa, el nuevo jefe po-  
lítico, á pesar de su juventud, prome-  
te mucho; pues es hombre serio y pa-  
rece enérgico é inteligente; en expre-  
sión concisa pero clara y afable, le  
atraerán, á no dudarlo, la simpatía po-  
pular en su mayoría.

La filarmónica es la única, que en el  
concierto de los adelantos, parece est-  
acionarse, y esto se debe, á no dudarlo,  
al vacío, difícil de llenar, que con su  
ausencia dejó el inolvidable maestro  
don Manuel Freer.

Los trabajos agrícolas poco remune-  
radores, la cosecha de frijoles es casi  
insignificante y se teme que este gra-  
no tenga alza debido á su escasez que  
fue motivada por la pérdida casi total  
de los sembrados.

Nuestra corporación municipal y

# Consideraciones POLITICAS

## Lo que dice un colaborador

En nuestro primer artículo hicimos incapié en ese mal establecido criterio de los que enfáticamente se llaman "representantes del pueblo."

Concluimos de una vez para siempre con tanta trivialidad que desde mucho del aspecto sobrio que debe caracterizar a los hombres superiores. Convergamos sin que ello constituya un bochorno en que aquí en Costa Rica se lucha desesperadamente y de buena fe, que es lo más que concederse puede, porque un hombre de intenciones elevadas y generosas, llegue al poder; en ese triunfo cada uno de los adeptos ó por lo menos el mayor número ven su particular conveniencia.

Hablar de patriotismo ó de altruismo, resulta una quijotada muy digna de aquellos tiempos en que el caballero de la triste figura enderezaba entuertos y empuñaba recios combates con los molinos de viento; pero que ahora y sobre todo entre nosotros constituye una jactancia grosera de un no menos grosero convencimiento de grandeza en individuos que por lo regular conocen la grandeza de nombre, nada más que de nombre.

Aquí en Costa Rica cada periodo electoral resulta una farsa con la cual se procura la embriaguez de las muchedumbres; embriaguez que dura tanto, cuanto dura el movimiento de propaganda activa. Después el pueblo continúa de grado ó por fuerza entregado á sus labores rudas esperando que se presente otra época que consigo traiga conceptos generosos y elevados para él y promesas que casi siempre se han cristalizado en prisiones y palos.

Estamos empero en presencia de un raro fenómeno en el orden administrativo con relación al pueblo costarricense. Posiblemente la actual administración es la más suave y la que más se ha preocupado por el general progreso de los pueblos, ya dotándolos de templos misionales que son los verdaderos cuarteles de la democracia, ya construyendo viaductos que al salvar el abismo acortan la distancia ó ya tendiendo telegráficas líneas por cuyos hilos los pueblos comulgan con la hostia luminosa del pensamiento ante el panorámico altar de la Naturaleza. Pero dejemos á un lado el hacerle justicia á la actual administración, en espera de que la historia se la haga cuando el rencor emudezca ante el grito imponente de la reflexión serena y tornemos á nuestro propuesto tema.

Si ese convencimiento de que los pueblos juegan en política un papel puramente pasivo existe en cada uno de los costarricenses capaces de pensar; si se tiene entendido ampliamente que en política los pueblos atrasados carecen por completo de significación; si se tiene el convencimiento de que la alta política es patrimonio únicamente de unos cuantos ó que ese alarde fastidioso de los que olvidando todas las expuestas razones gritan y vociferan haciendo saber que ellos son los "genuinos representantes del pueblo?"

Y nos referimos á estos señores, por que nuestro ideal es averiguar en qué consiste ese criterio nada amplio de aquellos que en el seno de la Cámara vacían su labor en el estrecho molde del dictorio y el concepto depresivo para los contrarios suyos por el único motivo de ser superiores en número, esto es, de representar la mayoría?

Ya el concepto de "servil" y de "vendido" amén de otras lindezas impopulares de cerebros bien constituidos, ha tomado carta de naturaleza en las minorías de nuestra Cámara para

herir á los compañeros de la mayoría. Y aquí cabe preguntar lo siguiente: ¿En qué estriba ese doble criterio de los que ayer cuando un regimen despótico imperaba en el país sus padres ó parientes tenían representación en la mayoría?

Porque hay que advertir que sería interminable la lista que pudiéramos formar de individuos á quienes nadie se atreve á discutir, y que sin embargo sostuvieron la tiranía de cierto gobernante de grata memoria para la familia costarricense y que autorizaron además con sus votos la erogación de muchas enormes cantidades que Costa Rica no ignora dónde están pero que circunstancias determinadas impiden que se designe sus paraderos.

¿Qué papel habría jugado un hijo pudoroso, no preguntamos nosotros, si hubiera oído decir de su padre en aquella época de ignominios para los costarricenses que era un servil y un vendido?

Y qué harían todos los que hoy figuran en la oposición si mañana la fortuna los llevara al poder; qué harían decimos al oír decir que los diputados de la mayoría eran serviles y vendidos?

Ese criterio doble para ver las cosas de un modo cuando se está arriba y de otro cuando se está abajo, es únicamente admisible en inteligencias muy atrasadas para quienes la vida solo es buena cuando socialmente pueden ejercer determinadas influencias entre los suyos, y políticamente cuando puede descargarse el latigazo sobre las espaldas de los grupos inferiores. Y ya es tiempo de que en Costa Rica, cese esa quijotería parlamentaria que consiste en insultar á los miembros de la mayoría, porque si, para lucirse ante el público ó arrancar un aplauso que no siempre es consciente.

Es visible oír algún diputado decir: "Yo soy electo por el pueblo" para insultar á los de la mayoría (que según ellos lo fueron en virtud del "camarismo" de los electores del Gobierno. Esto es simplemente una niflería; todavía está fresca la escena de las elecciones pasadas; electores hubo que durmieron en la casa del aspirante, custodiados por la cocinera y el perro de la casa.

Eso que se critica en el Gobierno se realizó con más lujo de impureza en la oposición para lograr el triunfo de ciertos favoritos. Si el pueblo tuviera conciencia de sus derechos políticos, ¿no habría llevado al Congreso hombres de verdadero mérito en el fernandismo como don Albino Villalobos, y en el sotismo como á don Francisco Montero Barrantes? Claro que sí; los habría llevado, eran merecedores de ese puesto por su historia política durante el martirio de Costa Rica y por sus conocimientos, pues son los conocimientos y no las bravatas los que logran los más completos triunfos en el terreno del parlamentarismo.

No se abuse más de ese estríbilo de que "soy electo por el pueblo" y de insultar á los compañeros.

Si el pueblo pudiera elegir á sus representantes, de seguro que no llevaría al Congreso á los que le cruzaron las espaldas á ciotrazos, cuando la quijotada colosal de la guerra con Nicaragua causa un neurasténico que sin ser valiente quiso alardear de ello, en un país donde hasta los niños saben ganarse la vida.

Por favor cese el estríbilo ese y déjese en paz al pueblo.

CAYO GRACO

nuestra Junta escolar están integradas por paraiséos progresistas y honorables personas escogidas de entre lo mejor de los vecinos aptos para esos cargos. Con una administración local de estas condiciones y con un don Nicolás Jiménez á la cabeza del movimiento de la provincia, el progreso no es una esperanza, es una hermosa realidad. — Corresponsal.

## Un corresponsal mentiroso

En "La Información" del catorce del presente, publica una gaceta, un Corresponsal, diciendo que en esta población vió paseándose tranquilamente al enfermo Fabián Aguilar, quien á juzgar por esto, sale cuando le da la gana del Lazareto Las Mercedes. Es cierto que el enfermo á que se refiere Corresponsal, pasó por aquí, pero fué porque lo trajeron de Cartago, solamente que el Corresponsal malicioso prohibiera que los enfermos que se sigan recogiendo en toda la República, los pasen por aquí, se podría evitar esto. — Currídadat, 15 de Agosto de 1908. — Corresponsal.

## Habla el Agente de Policía

de San Francisco de Dos Rios

Estoy en mi deber de defenderme de los cargos injustos que se me han hecho en los diarios "La Prensa Libre" y "La República" en mi calidad de Agente de Policía de San Francisco de Dos Rios.

El hecho como lo han relatado esos periódicos carece de veracidad; en primer lugar no es cierto que yo haya situado la casa en donde varios jóvenes

y señoritas bailaban en la noche del lunes de la presente semana.

Lo único que hubo fué que como un joven de los paseantes á la entrada del pueblo comenzó á nispar balazos, me ví en el caso de obligarle á que se diera á registro á lo que él accedió.

En esos momentos los otros jóvenes se me lanzaron con el objeto de evitar que hiciera el cumplimiento. En esto mi guardia se vió obligada á detener á los jóvenes que venían hacia mí y todo quedó calmado.

Así que se concluya de levantar la sumaria y si resultare yo culpable del escándalo, opino porque se me imponga el castigo que se crea conveniente.

San Francisco de Dos Rios, agosto 15. — Tobías Hernández B.

## Escándalo en un pueblo

### Un agredido a pedradas

San Antonio de Escasú, 15.—En la tarde de ayer, en los alrededores de este distrito, se formó un escándalo entre algunos vecinos. Gabriel González Herrera terminó por agredir á pedradas á Fernando Solís Moya, á quien produjo de esa manera heridas de consideración en diversas partes del cuerpo y es probable que pierda un ojo. González Herrera fué detenido por la autoridad local. El alcalde de Escasú ha comenzado á levantar la correspondiente información.

Corresponsal nuevo

## Súplica justa

Santo Domingo de San Mateo, 15 — Recibido á la 1 p. m.

NOTICIERO

Hace tiempo se está suplicando al señor Administrador del ferrocarril al Pacífico, mande componer ó medio arreglar el corral del embarcadero se-

gún lo llaman, pues no hay como atajar el ganado para embarcarlo; está completamente abierto y ni con ayuda de cinco peones puede contenerse el ganado para embarcarlo.

Todas las semanas se embarcan de cinco á ocho carros, que algo produce al gobierno, y no hay quien se interese por el bien del servicio en dicho ferrocarril.

En estos momentos don José Pacheco no puede embarcar su ganado, debido á los defectos ya mencionados.

Suplicamos á quien corresponda, ver por el buen servicio del ferrocarril al Pacífico. — Un perjudicado.

## Amaneció muerto

En la mañana de ayer, en el caserío de Cinco Esquinas de esta ciudad, amaneció muerto un niño de dos meses de edad é hijo del señor Juan Rafael Vega y de la señora Erioda Quirós. El pequeño gozaba de buena salud. La noche anterior la había pasado completamente bien. Se ignoran cuales serían los motivos de su muerte. Al niño se le dió cristiana sepultura en la tarde de ayer.

## El asunto Gobernador en Alajuela

Señor Editor de EL NOTICIERO. — No es cierto, como lo asegura un Corresponsal, en su estimable periódico, que aquí se vería con agrado que la Gobernación de Alajuela la ocupara un extranjero.

Nó, mil veces nó, queremos para tan delicado puesto un costarricense neto, y si en esta localidad no hay un ciudadano de confianza y apto para el desempeño de esas funciones, que venga de fuera en buena hora, pero que sea nuestro compatriota. Esta es la voz del pueblo y contra la opinión pública no hay que juzgar. — Unos vecinos de Alajuela.

## Riña en Santa Inés Un herido

Las loretas siempre de por medio! Su esbelto talle y las formas de sus encantos, estas hadas son capaces de robarle al mismo San Roque, su virtud y su santidad. Pues bien, sigan saboreando nuestros lectores un pecado cometido de una de estas blancas palomas nocturnas: Por asuntos enaguas rieron anoche por el lado de San Lucas, armados de tremendos garrotes, los jóvenes Miguel Oconitrillo Jiménez y Juan Rafael Chinchilla Obando.

El lance pasó como á las diez de la noche. El policía de línea condujo á los escandalosos al cuartel de su cargo, mientras la loretita que les había robado el corazón, se extasiaba en sus frívolas diversiones. El primero resultó con una lesión en la cara y el segundo algo golpeado. El Agente les impuso una buena multa.

## Habla el doctor JOSE DOMINGO OBALDIA

### Patriótico manifiesto

Hoy, cuando la contienda de los partidos, ocasionada por la elección de Presidente de la República, está actualmente terminada con el voto que acaban de emitir las Asambleas Electorales, y una vez que los legítimos representantes del pueblo me han designado, por movimiento espontáneo y unánime, para regir los destinos de la Nación en el próximo periodo legal, sería inexplicable mi silencio ante esa altísima prueba de adhesión y de confianza de mis ciudadanos, que me enaltece con el título más honroso para un panameño, que da un intenso esplendor á mi vida pública y que por lo mismo despierta en mí un sentimiento de gratitud que excede á todo lo que pueden expresar las más fervientes palabras.

Me lisonjea especialmente el hecho de que mi nombre vaya unido á uno de los acontecimientos más faustos y trascendentales de la historia de nuestro país, cual es el triunfo de la voluntad del pueblo sobre las imposiciones del Poder; es decir, la reivindicación completa y efectiva de los principios republicanos, tras una era casi secular de agitaciones intestinas en que esos principios, proclamados de modo teórico en las constituciones y leyes, no fueron en realidad sino objeto del desdén ó de la burla de los más obligados á velar por su majestad y su prestigio.

El desenlace de esta campaña electoral tiene una significación imponderable, no por las personas que ella encumbra, sino por el subido valor moral de las ideas que han quedado victoriosas y por la influencia benéfica que los hechos recientes tendrán en la vida nacional. Esta vez hemos roto de veras con un pasado lamentable y el mérito de la hazaña consiste especialmente en habernos emancipado de vicios funestos, ya considerados por algunos como congénitos de nuestro organismo político, los cuales eran la causa más eficiente de nuestros infortunios domésticos y tendían á sumirnos cada día más en el abismo del descrédito.

Al devernarnos en estas reflexiones no es posible desconocer el factor que ha contribuido de modo eficaz á la regeneración que comienza á operarse en nuestro modo de ser político: es ésta la oportunidad de tributar el homenaje de agradecimiento que debemos al ilustrado Gobierno de Estados Uni-

MERLIN

(Epilogo)

Yo soy Merlín, aquel que las historias cuentan que tuvo por su padre al diablo. Mi pluma es un venablo que ha brillado á la luz de cien victorias.

Desdendiendo las épicas memorias de mi abuelo, no combato. Yo hablo. Las glorias del acento y del vocablo son mis más altas glorias.

No insulto, no persigo, no me ensaño contra nadie. Verdugo no sería. Ni adulo al harito, ni al hambriento daño.

Hay en mi pensamiento una ironía, que en la maceta de mi rostro hurafío florece con sonrisas de alegría.

José María Zeledón

## El mundo al día por vía del cable

Descubrimiento

Cádiz, 14.—Fué descubierto un antiquísimo necrópolis en el pueblo de Zahara. Los sepulcros conservanse en perfecto estado.

Conferencia

Ichl, 14.—Arenthal y Harburg sostuvieron una larga conferencia ayer. Turquía y Balcanes fueron los temas principales de la conversación. Los dos estadistas convinieron en que la única actitud posible para las potencias será extender la mano en simpatía á los reformistas turcos mediante la restricción de todo aquello que pudiera embarrar la acción de los que tratan de establecer un régimen más ilustrado en Turquía. Eduardo dejó al Emperador, quien desplegó maravillosa actividad durante la visita.

Captura de un vapor japonés

Shanghai, 14.—La captura de un vapor japonés con veinte mil rifles y un millón de cartuchos traídos clandestinamente de Formosa para los súbditos nipones en Wei Chou, parece que dará lugar á una dificultad en vista de la protesta de los japoneses y el hecho de ser esos elementos destinados á los rebeldes.

Marinos a'emanas ahogados

Sonderburg, 14.—Cuatro marinos de la escuadra alemana perecieron ahogados durante el ensayo de la maniobra. Hombres al agua, á esa voz fué bajado apresuradamente un bote con once tripulantes y ordenóse al ingeniero detener el barco, pero el trasmisor te-

legráfico registró "adelante" en vez de "atrás", y el crucero partió el bote.

Nuevo conflicto chino japonés

Londres, 14.—Otra nube se ha presentado entre Japón y China, según despacho de Hong Kong, á consecuencia de haber sido aprehendido en Chin Chon por las autoridades chinas un vapor japonés con 10 mil rifles y 2 millones de cartuchos á bordo.

Los comerciantes nipones protestaron.

Embargo de un aparato

New York, 14.—Fauman está disgustadísimo. El fabricante del toldo del aeroplano embargó el aparato, como garantía de la cuenta que aún se le debe. Fauman rechazó las nuevas propuestas. Se embarcará en la semana próxima.

Cuestión holandesa-venezolana

La Haya, 14.—El Ministro de Marina interrumpió su descanso veraniego y regresó á esta capital con motivo de las crecientes dificultades entre Holanda y Venezuela que talvez traigan la necesidad de un enérgico movimiento naval.

Tropa amotinada

Hong Kong, 14.—Amotináronse mil soldados acampados en Kong Han, cerca de Wuchon, con motivo del arreosto de un camarada por entregarse al juego los amotinados mataron al comandante, ayudante y secretario y atacaron el campamento militar. Los soldados leales huyeron; los revoltosos saquearon la aldea.

Aprobación de un proyecto

Río Janeiro, 14.—El comité de hacienda en la legislatura de San Pablo aprobó el proyecto que autoriza el impuesto adicional del 20 por ciento ad valorem, sobre exportación de café, si esta excede de 9 millones este año, y 10 millones los siguientes, y autorizó un empréstito de 10 millones de esterlinas con garantías del café perteneciente al Estado.

Visita

Montevideo, 14.—El profesor Rowe visitó al Ministro de Relaciones Exteriores y á Gonzalo Ramírez, ex delegado de la conferencia de Río Janeiro, á fin de que el Gobierno nombre un comité panamericano. Enseguida Rowe marchó á la costa del pacífico.

Terrible explosion

Las víctimas del siniestro

Saarbrücken, 14.—Hubo 13 muertos y 8 heridos graves á consecuencia de una explosion de grisú en la mina de Dudweiler.

Venta de secretos rusos

Sus consecuencias son fatales

Tokio, 15.—La sensacional muerte del capitán Wawokinta en Pekin, en manos de los gendarmes japoneses, ha precipitado la tempestad de las críticas respecto á la condición del ejército. Wawokinta, de quien se sospechaba fuera el de la venta de secretos militares rusos, fué muerto mientras se resistía á cumplir el arresto.

La discusión ha revelado el número de relevos y retro de oficiales menores por mala conducta y otros, bajo investigación, por delito de traición con la venta de secretos militares.

Se asegura que muchos soldados se han suicidado por el maltrato de los oficiales.

Los periódicos atacan severamente al ejército, declaran que desde la guerra á esta parte, los oficiales se han demoralizado por haberse entregado á la vida licenciosa, cuyo resultado natural ha sido corruptora y proponen que la nación investigue el paradero de las grandes sumas invertidas en el ejército que pudiera resultar inservible en caso de una crisis. El general Nogi, ca de los que critican, asegura que mal aumenta y no se remediara sino es que oficiales superiores den buen ejemplo á menores.

Invencción de un torpedero

Boston, 14.—El teniente O'leland Davis, inventó un torpedero semejante al Cabeza Blanca, los oficiales navales expertos, quedaron muy satisfechos de los ensayos. Cada uno de los tres torpedos que fueron dispersados, volcó á Blanco á cinco mil pies de distancia.

Convocatoria

Buenos Aires, 14.—El ministro Plaza convocará en breve al comité panamericano para comunicarle la nota recibida del comité americano para empesar los preparativos de la próxima conferencia de 1910.

Panamá, 8 de agosto de 1908.

J. D. DE OBALDIA

¡Buena oportunidad!

VENDEMOS UNA CASA EN SAN JOSE

Se vende la casa de alto del señor don Pedro Zumbado, situada en la calle de la estación, entre el almacén de los señores Pagés y Cañas y la imprenta del señor Alaña. Es una buena oportunidad de conseguir uno de los mejores puntos, tanto de comercio como para vivir. Se vende en 15,000 colones, dos mil al contado y el resto a largos plazos con el uno por ciento de interés al mes—Entenderse con —BENNETT ROJAS Y FERNANDEZ.

Se alquila en San José

un punto propio para una pulpería ó casa de comercio.

SE ALQUILA

la esquina de "La Arena", en ciento veinte colones al mes. Entenderse con los señores — BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ 25 de Julio.

Terrible derrota

Tanger, 34.—El encuentro entre haitianos y azorianos en Darelage, resultó en terrible derrota para los primeros.

Noticias varias

Tonger, 54.—Un mensaje de Casa Blanca da cuenta de varios terremotos en la costa. No hubo desgracias personales.

Tifis, 14.—Los caudillos armenios se esfuerzan por contrarrestar la emigración a la América é inducen á sus compatriotas que abandonaron á Turquía á regresar á la América, debido á la persecución. Más de mil armenios que esperaban el vapor en Batoum para emigrar á América, han abandonado la aldea.

Murió y desapareció su cadáver

Cartago, agosto 15.—Recibido á las 12 y media p. m.

Vecinos que en estos momentos acaban de llegar á ésta procedentes del caserío "La Estrella", me informan que en aquel lugar murió repentinamente el señor Eulogio Venegas, que fué por mucho tiempo empleado de don Enrique Muñoz, comerciante de esa capital. Cuando se le fué á dar sepultura al cadáver de Venegas, no fué encontrado; se supone que alguien se lo haya robado. Se hacen las averiguaciones del caso. —Corresponsal vijero.

Mortalmente herido en una pieza

Agresor capturado

El viernes de la presente semana al anochecer, en una pieza situada por las cercanías de la Sabana, Agustín Alvarez atacó á mano armada al señor Rafael Monge. Los motivos que dieron lugar á la agresión son ignorados.

El caso es que Monge resultó con dos heridas de carácter grave: una en la mano izquierda y otra en el cráneo.

El agente de policía de Mata Redonda don José Vargas Porras, cuando tuvo noticia del hecho, salió en persecución del agresor, al que capturó un rato después y lo condujo al cuartel de la Segunda Sección de Policía de esta capital.

Monge fué asistido tarde de la noche por el Médico del Pueblo doctor Toledo M., quien le cosió las heridas. Guarda cama en el Hospital de San Juan de Dios.

AVISOS ANTERIORES

Banco de Costa Rica

Se vende el solar situado 400 varas al Norte del Palacio Nacional, en la esquina N.E. de la 7a. avenida y calle 2a. de esta ciudad. Este lote mide 32 X 25 varas; es inmejorable para edificar por su proximidad al centro de la ciudad y por ser un terreno firme, ventilado y seco. El Banco recibe propuestas y resolverá la venta al mejor postor el día 31 de este mes. San José, 14 de agosto de 1908. 10 v.

"LAS DOS AMERICAS"

Suscripción anual, 12 números, un "dólar". Agente General en Costa Rica, Héctor Guevara S.

PENSIONISTAS

En la oficina de este periódico informarán de una respetable señora que se hace cargo de recibir pensionistas y de mandar comidas á domicilio. Cuenta con una buena cocinera y esmerado servicio. Agosto 14. 15 v.

GREMIO DE COMERCIANTES

Este establecimiento ofrece á sus agremiados los siguientes precios: Brevia Diana, 23 colones; dulce, 22.75; carmelita á 22.00, arroz criollo 13.50, carolina id., tabaco iztepeque á 3.10 el kilo. El jabón, velas, azúcar, fideos y otros artículos, precios especiales.—El Administrador.—Alberto Carvajal. San José, julio 24 de 1908. 1 m.

DOS JARDINERIAS BIEN INSTALADAS

La jardinería El Porvenir, establecida por Quinto Bragheroli, en La Sabana, ha instalado una sucursal en el lado del antiguo Barranco, 150 varas al Norte de la Imprenta Nacional, donde se reciben órdenes, desde esta fecha en adelante para toda clase de trabajos en el ramo de jardinería.—9 de Agosto.

PAÑOS DE MANO

Acabo de recibir un buen surtido de paños de los mejores que se fabrican en Inglaterra marca: "The Oriental Turkish Towel". Estos famosos paños se garantizan duran eternamente.—Enrique Rawson.—Frente al Banco Anglo.

Best real "Turkish Towels". Direct from the Manufacturers has just received.—Enrique Rawson.—Opposite to the Banco Anglo.—Agosto 9. 15 v.

DE COSTA RICA

Table with exchange rates for various locations: Londres, New York, S. Franco, N Orleans, Paris, Barcelona, Hamburgo, Jamaica. Columns include 'TIPOS DE CAMBIO' and '25 de julio de 1908'.

GUERRA EN CENTRO AMERICA

Parece increíble! Por obtener mi semilla de zacate de guinea y ajoncibrillo que vendo en el acreditado Almacén de don Arnaldo

André y en el Gremio de Comerciantes. Para la bondad de mi semilla basta un botón: más de 800 cajuelas que le vendí al doctor Núñez, toda nació—Ernesto Valverde Soto.—Orotina, Julio 7.

GRAN PLATERIA

EN S. RAFAEL Lucas Poveda se DE CARTAGO hace cargo de toda clase de trabajos,

correspondientes al ramo de Relojería Platería y Ca-pintería. Jontando con una larga práctica en dichos ramos, además cuenta con un operario competente para cualquier obra que se le encargue, dando cumplimiento lo más pronto posible. San Rafael de Cartago.—Lucas Poveda. Julio 18 im: ALFOMBRAS

de coco ó de cáñamo para pasadizos ó salas enteras, desde 40 céntimos la vara. MACAYA & C<sup>o</sup> esquina diagonal á Robert Hoos. Junio 17.

BUENA GRATIFICACION

daré á la persona que informe sobre tres mulas que se me desaparecieron en la semana pasada, de un potrero de ésta sito por la Fundición.—GUILLERMO TINOCO. San José, julio 30. h. s. o.

VENDO

la casa que fué del doctor Fischel, cien varas al Norte del telégrafo.—Patrocino Fernández. Julio 3.

Buena oportunidad

Los muebles y objetos de uso personal del finado doctor Calnek están de venta en el local que ocupó, frente al Parque Central. Horas: de 12½ á 2 p. m.—MARIANO JIMENEZ.—Agosto 13. 8 v.

AVISO

Vendo unos lotes propios para edificar, situados en la calle real á la Estación del Pacífico, frente á Mister Donaldson. Pueden entenderse con don Tito García en la venta de madera del señor Donaldson, ó con Pedro Brenes en Escasú. Agosto 13. 1 m.

Sucesos de ayer

Choque entre un carretón y un coche

Por el lado de la Soledad, un carretón que guiaba Pedro Chacón Matarrita, chocó con un coche de Belisario González. Los pasajeros que en éste viajaban sufrieron algunos golpes. La policía detuvo á Chacón y fué presentado á la Segunda Sección.

Se incendia una choza

Puriscal, agosto 15.—Recibido á las 3 p. m.

En el barrio de Mercedes de esta jurisdicción fué incendiada anoche intencionalmente una choza que ocupaba el señor Toribio Segura Alpiñar, la cual era de su propiedad. El fuego comenzó por la parte trasera de la choza. Han recaído sospechas de ser el autor del incendio un individuo del mismo lugar llamado Juan González. El Alcalde del cantón levanta la sumaria para averiguar quiénes sean los responsables. Segura ha quedado á la intemperie, pues es persona bastante pobre.—Corresponsal ambulante.

Robo en pleno día

Ladrón

APREHENDIDO

Al medio día de antier, un ladrón casero penetró en la casa de la señora Delfina Padilla Blanco y de ella se llevó consigo algunas prendas estimadas en veinte colones, un portamonte

das que contenía cuatro colones, algunos libros y otras cosas más.

La perjudicada puso el grito ante el sargento de guardia de la Segunda Comisaría.

El ratero fué cogido en la tarde del mismo día en las afueras de esta población. Los objetos ya los había vendido.

Una visita

Inspeccion minuciosa

Ayer á las dos de la tarde se presentó en la Imprenta Nacional, sin ser anunciado, el señor Presidente de la República á inspeccionar la marcha de aquel establecimiento.

Vió los libros del Receptor y Tenedor de Libros y los encontró en orden.

Luego dispuso el Sr. Presidente que el dinero que tenga que pagarse por cualquier trabajo que se efectúe en aquel taller, se deposite en lo sucesivo en el Sello Nacional; que los giros que allí extendían para los pagos de los empleados, sean retirados en el Ministerio de Gobernación y que la Teneduría de Libros de allí pase á la Contabilidad Nacional.

Después de dar estas disposiciones y visitar el taller, se retiró el señor Presidente de aquella imprenta.

Los leprosos

de Corralillo en Ujarras

Ujarras, 13.—Anoche como á eso de las ocho llegó á este pueblo un hombre en compañía de una mujer que á juzgar por el aspecto que ambos presentaban debían de ser leprosos. Algunos vecinos afirman que son los mismos que en la madrugada de la semana pasada desaparecieron de Corralillo de Candelaria de Cartago en momentos en que se les iba á conducir al Lazareto Las Mercedes.

Estos individuos fueron interrogados repetidas veces acerca del lugar á donde vivían, pero no quisieron decir con certeza cosa alguna. Seguro tuvieron sospechas de que las gentes de este lugar les fueran á detener y antes de caer en manos de la autoridad, dispusieron marcharse al amanecer del otro día. Se ignora que rumbo tomaron.—Corresponsal nuevo.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones.—Inominado Meléndez, 10 minutos de edad, distrito de la Merced. Rosa Bonilla v. de Obando, 68 años, distrito de la Merced.

Hotels.—Imperial.—Entraron: Mr. C. H. Ellis, M. A. Soffaed, Inés Lucile Ellis, H. B. Schreiber, Standey Babrimond, John N. Ferrismon, A. Ferrismon, L. Miller y Robert C. Sinly, de New Orleans.

Arturo Blanco F., Juan Alfaro, Filadelfo Granados y señora y Juan Kumpel de Cartago, José Jaing de España, W. Wifredídez de Aragón, Bentura Méndez de Puntarenas.

Interesante problema

PARA SAN JOSE

EL ASUNTO CAÑERIA

EFFECTOS DE NUESTROS REPORTAJES.— HABRA DINERO CON QUE EMPRENDER LOS TRABAJOS

CONDUCTA DIGNA DE IMITARSE DE UN INDUSTRIAL extranjero, don Jose Traube

Se ha iniciado una campaña interesante hasta donde no más, en la cual EL NOTICIERO tiene su puntillo de honra que no quiere ceder.

El asunto agua para la ciudad de San José es considerado hoy día como de importancia primordial y está por sobre muchos otros.

Nuestros estimados amigos don Samuel Montañón, como fontanero municipal que es, ha dicho la verdad desnuda de lo que ocurre con respecto al agua que entra en los estanques de esta ciudad.

Nuestro presidente municipal, don Rafael Vargas R., que quiere dejar buen rastro de su permosenencia en el Ayuntamiento, no omite esfuerzos por que la capital mejor, á todo trance, su condición higiénica en cuanto á la llamada agua potable que hoy sirve para el abasto de la capital.

Como efecto del reportaje celebrado con el señor Montañón, tenemos el gusto de publicar la siguiente carta del ilustrado presbítero doctor Badilla, y al mismo tiempo rogamos tanto al presbítero Badilla, como al amigo Montañón nos excusen de haber pospuesto hasta hoy la publicación de dicha carta que dice así:

San José, C. R., agosto 6 de 1908. Señor don Samuel Montañón.—P.

Muy estimado señor.—Refiriéndome al reportaje que se publicó en el número 1831 de EL NOTICIERO referente al agua que bebemos en la capital, digo á usted que no tengo palabras bastante expresivas para encomiar el dictamen de Ud. El mejor higienista no podría poner reparo á una sola de sus palabras. Estoy de acuerdo en pensar con usted que en Costa Rica nadie bebe peor agua que el capitolineo. Vergüenza da decirlo, pero así es.

Mientras que la cañería y las cloacas no se arreglen de conformidad con los adelantos modernos en materia de higiene, los vecinos de la capital estamos condenados á morir envenenados; porque el peor de los envenenamientos es ese que solapadamente y sin la alarma que causan las intoxicaciones violentas, va minando el sistema humano y ma-

Internacional.—Entraron Eury Hartt de Guatemala.

Correos.—Para Europa, los Estados Unidos, Méjico, las Antillas, Jamaica y Cuba, se despachará correspondencia mañana á las ocho a. m.

Vapores.—Hoy sale para Boston el vapor "Esparta". Para Nueva Orleans zarpó antenoche el "Corinto".

Marítimos

Limón, 15.—A las 4 y 15 a. m. ancló el vapor inglés "Esparta", procedente de Boston. Pasajeros: María Alvarado, José Alvarado, Shencor Franklin, señora é hija, misis Gertrude Bruce, misis Theodora Sánchez, H. A. y George Philigh Man, E. W. Ep.

NOTICIERAS

Nombramiento

Don Jesús Soto Chavarría, que ha sido sargento de policía de esta capital, durante quince años consecutivo, fué nombrado agente de policía del vecino pueblo de San Juan en sustitución de don Custodio Montero, quien pasa á prestar sus servicios en la Primera Sección de Policía de esta ciudad.

Carreras

de a caballo.—Con grandes apuestas habrá hoy á las once de la mañana carreras de a caballo entre vecinos del distrito de San Juan y algunos de esta capital.

¡Pelona!

Las verdades suelen ser amargas y es bastante desagradable el que una mujer sin cabello se tenga que ver ¡pelona!

Por lo tanto si quiere usted evitar que se vaya despojando su cabeza de cabello, preclado adorno de la mujer, use, pero ya, "Anticasplina", segura agua contra la calvicie que se vende en toda Botica del país.

La compañía

Gutiérrez pondrá hoy á escena las siguientes piezas: "La Gente Seria" y el "Arte Lírico" en el matinee y en la noche "La Buena Sombra", "Los tres gorriónes" y "Venus Salón."

No se descuida

Lanueva Imprenta del Comercio no descuida la impresión de cartulinas de visita, cuenta con personal idónea para ejecutar tarjetas comerciales, comunicaciones y esquelas de casamientos, de fallecimientos, de funerales y muchas otras, á precios corrientes módicos.

Visite usted la Imprenta del Comercio.

Personales

Hace algunos días se encuentra en esta ciudad el apreciable joven amigo nuestro don Gilberto Crespi, procedente de Las Juntas de Abangares, quien ha venido bastante quebrantado de salud, y se aloja en la casa del doctor Toledo López.

—Completamente restablecida se halla la simpática Eugenita Lamic.

La felicitamos, lo mismo que á sus amorosos papás y á sus hermanos.

—También ha entrado en vías de mejora la apreciable esposa de don Rafael Vargas R. Nos alegramos.

Notas rápidas

Procedente de Panamá se encuentra entre nosotros el doctor don Ramón Valdés, distinguido hombre público de aquella República. Nos complacemos en saludarle afectuosamente.

—La misa que antier en la mañana se celebró en la Iglesia del Carmen de esta ciudad en honor de la que fué doña María Luisa Odio de Rodó, estuvo muy concurrida y solemne.

—De Cartago estuvieron ayer en esta capital don Miguel Brenes y don Felipe Sancho.

—De Limón llegó el Agente de Policía de aquel puerto don Filadelfo Granados y su señora esposa.

—También llegó de Puntarenas don Buenaventura Méndez.

—El apreciable joven don Carlos Alberto Castro ha sido nombrado ayudante de la Secretaría de Guerra y ha pasado á reemplazarle en el puesto que dejó vacante como Secretario de la Segunda Sección de Policía el capitán don Juan Bautista Rojas.

—En el vapor del 24 del presente mes se embarcará para los Estados Unidos el joven comerciante don Eloy Aguilar Soto.

—El médico del pueblo de Esparta vacunó en estos últimos días en Miramar de Puntarenas á 34 niños de ambos sexos. Los resultados fueron satisfactorios.

—El 19 del corriente mes contraerá matrimonio en esta ciudad el joven don Tobias Antillón con la señorita Adela Garro.

El Administrador de la Fábrica Nacional de Licores don Mariano Montealegre fué operado antenoche por los doctores Gulustinián, Soto y Durán.

—Después de una penosa enfermedad dejó de existir en la noche del jueves en esta ciudad la señora doña Rosa Bonilla de Obando. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

—Don Juan Félix Solano Guzmán, viniendo en uno de estos días desde Santo Domingo de Heredia, recibió una caída de acaballo de la cual resultó con heridas de consideración en la cabeza y fuertes golpes en todo el cuerpo. Dichosamente el señor Solano sigue mejor, de lo que nos alegramos.

—A las 2 y media p. m. se verificará en el llano de Mata Redonda una partida de foot-ball entre los clubs "La Grecia" y el "Atletico XI".

—De la tierra de los lagos se halla entre nosotros el general don Salvador Toledo. Lo saludamos.

"Honduras y Nicaragua"

La verdadera "Guerra" consiste en hacer buenos repastos de guinea para competir con el ganado de Nicaragua y para eso cuenta con semilla fresca sin fermentar cosechada por mí. Recibo órdenes en casa de los señores Knöhr Hijos y en el establecimiento La Bicieta en San José, y en San Mateo con Jesús Valverde S. Julio 22 1 m.

A última hora

HERIDOS EN

San Sebastián

Anoche como á las 10 y 30, Rodolfo Herrera hirió en el pueblo de San Sebastián á Jaime y Alejandro Castro, según se cree por asuntos de venganza. La autoridad ha tomado cartas en el asunto y trata de esclarecer el hecho y castigar al culpable.

Nicaragua en

en la frontera.—No hay conflictos—Datos fidedignos

Nuestro corresponsal de Liberia á quien hubimos de preguntar sobre el dicho de "La República", del martes último sobre revistas militares á nicaragüenses, nos dice lo siguiente:

"Es absolutamente falso el texto de "La República" á que se refiere su telegrama. En lo que concierne á revistas militares, no ha hecho otra cosa el Comandante del Resguardo Fiscal que cumplir con las órdenes dadas por el señor Comandante de la provincia, haciendo citar á todos los individuos de tropa de La Cruz y Copalchí para la concurrencia á dichas revistas el cuarto domingo de cada mes.

Concretamente á los soldados del lugar últimamente nombrado, la citación tuvo efecto por medio de una nota dirigida al sargento Vilches, quien debe conservarla y puede exhibirla para la mejor justificación de las autoridades. Ella será la mejor prueba que oponer á la impostura del comunicado de "La República". El resguardo fiscal no tiene nada que ver con la Secretaría de la Guerra, ni invade funciones militares, ni se ha ocupado en hacer proposiciones ni amenazas de ninguna especie. El Comandante del Resguardo está dispuesto á asumir cualquier responsabilidad, siempre que haya siquiera un declarante honrado que sostenga la veracidad de la publicación hecha.—Corresponsal."

